

Fecha: 08-02-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl.: El Mercurio de Calama
 Tipo: Noticia general
 Título: Tormentas eléctricas mantienen alerta preventiva en la Región de Antofagasta

Pág.: 5
 Cm2: 476,3
 VPE: \$ 530.635

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

Tormentas eléctricas mantienen alerta preventiva en la Región de Antofagasta

SEMAPRED. El pronóstico considera actividad eléctrica y precipitaciones en sectores de cordillera y precordillera, con monitoreo reforzado en la Provincia de El Loa. Autoridades llamaron a planificar viajes y seguir canales oficiales.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) mantiene la Alerta Temprana Preventiva para la región de Antofagasta, con información entregada por la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), ante el pronóstico de probables tormentas eléctricas asociadas a una condición sínoptica de Alta de Bolivia.

Según el reporte, el fenómeno se prevé para la precordillera, precordillera salar y cordillera de la región.

La actualización de la alerta considera a la Provincia de El Loa y las comunas de Antofagasta, Sierra Gorda, Taltal y María Elena. Senapred indicó que la Alerta Temprana Preventiva se mantiene vigente desde el 3 de febrero y continuará "hasta que las condiciones así lo ameriten".

De acuerdo con la información proporcionada por la Dirección Meteorológica, se encuentran vigentes distintos alertamientos meteorológicos para la región.

Entre ellos, una alerta por tormentas eléctricas en cordillera, además de avisos por probables tormentas eléctricas en precordillera, precordillera salar y cordillera, y un aviso por precipitaciones normales a moderadas en corto periodo de



ARCHIVO

DURANTE ESTE FIN DE SEMANA SE REGISTRARON PRECIPITACIONES EN LAS COMUNAS DEL INTERIOR DE LA PROVINCIA DE EL LOA.

tiempo en los mismos sectores.

En paralelo, el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) emitió una Muestra Técnica por Peligro de Remoción en Masa, en la que se indicó que la posibilidad de ocurrencia de eventos como flujos de detritos, aluviones, deslizamientos y caídas de rocas es alta en cordillera y moderada en precordillera occidental y precordillera salar.

ATENCIÓN

El director regional de Senapred, Ricardo Munizaga Cue-

vas, encabezó la Mesa Técnica regional que se realizó el viernes pasado, donde se definieron acciones preventivas y el monitoreo del desarrollo del evento hidrometeorológico.

Al respecto, señaló que "se han analizado las próximas condiciones que van principalmente orientadas a las precipitaciones, que se nos van a dar en cordillera, así como las tormentas eléctricas", agregando que se reforzaron coordinaciones con empresas de servicios, rutas y el soporte para municipalidades de la zona.

Munizaga también explicó que "se ha tomado la decisión de manera preventiva, cerrar los pasos fronterizos de Hito Cajón, Jama, Ollagüe y Ascotán, a modo de prevenir alguna afectación que puedan sufrir las personas que estén en ruta durante estas condiciones que estarán los próximos días".

Sobre el seguimiento del sistema, indicó que "vamos a continuar ahora el monitoreo especial", junto con pronósticos más detallados por parte de la Dirección Meteorológica y el Centro Meteorológico Norte.

Asimismo, precisó que las condiciones se concentrarían "durante el fin de semana, especialmente en horario tarde-noche", con precipitaciones y tormentas eléctricas en sectores de Alto Loa, Ollagüe y la comuna de San Pedro de Atacama. En esa línea, sostuvo que "la cobertura y la alerta la tenemos para toda la Provincia de Ollagüe, San Pedro de Atacama y Calama".

INFORMARSE

Por su parte, la delegada presidencial provincial (s) de El Loa,

4 fueron

los pasos fronterizos que se decidieron cerrar tras las lluvias y tormentas eléctricas en la cordillera.

Camila Cortés Ruiz, destacó el llamado a la comunidad, señalando que "realizamos un llamado a la comunidad y todas las personas, especialmente a los transportistas, agencias de servicios turísticos y usuarios en general a que mantengan una conducta segura ante el riesgo que puede implicar esta alerta preventiva".

Además, la autoridad provincial reiteró el llamado "a planificar anticipadamente sus trayectos para resguardar la integridad física de las personas y a mantenerse informados por los canales oficiales de Senapred y la Delegación".

Hasta el cierre de esta edición, la Unidad de Pasos Fronterizos mantenía el cierre de los complejos fronterizos Jama, Hito Cajón y Ollagüe. En el reporte diario N°1 de complejos fronterizos de la Provincia de El Loa, con fecha 7 de febrero, se detalló además que el Complejo Fronterizo Ollagüe mantuvo atención habilitada solo hasta las 13 horas, mientras que el Complejo Fronterizo Integrado Sico se mantuvo habilitado solo para transporte de carga.